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 「憲法改正国民投票法」は来年 5 月 18 日から施行されます。憲法改正を発議できる国会議員に、国会請

願の紹介議員を要請し、9 条を変えないように直接働きかけませんか? 
 「横須賀市民九条の会」は、「日本国憲法 9 条を変えることに反対します」という署名を集め、半年に 1
回の国会請願をしています。過去 4 回の請願で、もし全国 7000を超える九条の会が、次々と国会請願

に押し寄せれば、間違いなく改憲阻止の大きな力になると確信しています。 

全国の九条の会に、「九条の会メルマガ」を通じて国会請願に行くことを呼びかけました。原文は会の

ウェブサイト (URL: http://www16.plala.or.jp/yokosuka9jyou/) の「横須賀から」に掲載しています。 

 民主党の千葉景子議員に紹介議員になってもらい、江田

五月参議院議長に直接署名簿を手渡しました(写真)。「ちょ

っと少ないけど」と気になった署名数は 2213 筆。でも、

数も大事だけれど、大勢で行って、議員さんにお会いして

話をすることの方がもっと大事と知りました。 

 請願の後、議長応接室での記念撮影。子ど

も連れのお母さんが 2 名参加しています。話

を聞いて、「子どもを連れて行けるなら私も

国会へ行きたい」という声が上がりました。 

 この回から「横須賀・三浦キリスト者九条の会」も参加。

同会の牧師さんの仲介で民主党の大河原雅子議員に紹介議員

になってもらい、2485 筆を届けました。残念ながら議員は留

守で会えませんでしたが、秘書から請願のコツを教えてもら

いました。「筆数は少なくても、たくさんの議員に紹介議員に

なってもらうことが、議事録にも残るし大切なこと。一度紹

介議員になった議員は考えを変えないよう、継続して届けた

ほうが良い」と。納得です。第 3 回から実施に移しました。 
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  私たちの会は、「九条の会」のアピールを受けて横須賀市民有志が呼びかけ、平和な未来のために九条

を守るという一点で手をつなぎ輪を広げていくことを目的に、2005 年 5 月 29 日に発足しました。普段

憲法について知る機会の少ない人にも参加してもらう大きな集まりと、気楽に参加できる市内 11 地域

の小さな集まりを繰返すことにより、会の輪を拡げてきました。ここで紹介した年 2 回の国会請願の他、

手作りの 9 条ポスターをあちこちに貼り出す運動なども進めています。また、会報「ワイワイデッキ」

を毎月発行し、会員相互の意見交換や情報通知の場としています。この号外は、「九条かながわの会」の

11.11 大集会「輝け九条―かながわから平和を」に向けて、これまでの記事を再編集したものです。 

 第 2 回の後、会の中に「やるゾー! 署名プロジェクトチーム」が

できました。このチームは、署名推進と同時に、国会議員便覧を

参照し、神奈川県選出の議員に、電話やお手紙で紹介議員になっ

てもらうための働きかけをしました。共産党(写真)や社民党ではス

ムーズに話がまとまりましたが、他の党の場合は承諾から拒否ま

で様々な反応がありました。これも 9 条を守る闘いです。とりあ

えず、事務所訪問の約束だけとりつけた議員もありました。 

 第 3 回は、3～4 人ごとの 6 チームが、民主党 2
人、共産党 2 人、社民党 2 人の紹介議員に署名を届

けました。各議員に 450 筆程ずつの、全部で 2734
筆です。他に、各チーム 2 名の民主党議員の事務所

を訪れ、「次には紹介議員になって欲しい」とお願

いしました。少人数のチームで請願することの最大

のメリットは、全員が発言してそれぞれの 9 条への

思いを伝えることができることです。 
 国会議事堂前で記念写真を撮るのにも、議員の紹

介がいることを初めて知りました。ちなみに、「横

須賀市民九条の会」の幕を拡げることは"禁止"です。 

 署名集めに協力してくれた小・中学生から「是非、私も一緒に国会へ

署名を届けたい」との希望があり、プロジェクトチームは学校が夏休み

の一日を国会請願の日に設定しました。奇しくもその日は、4 年ぶりの

衆議院解散の翌日。議員会館に、議員は誰も居ませんでした。しかし、 

小学生 3 人、中学生 1 人、高校生 1
人を含む 24 名は 5 チームに分かれ、

民主・共産・社民の紹介議員 5 人と

民主党議員 5 人の事務所を訪問しま

した。署名数は全部で 2080 筆です。 
 前回断られた民主党議員が、横須

賀の弁護士の仲介で、紹介議員にな

ってくれました。また、再度の訪問

で親しくなり「次はいつですか」と

聞く秘書もいたりして、私たちの請

願も板に付いて来たと思います。 

…という訳で、動くこと

によって見えてくるもの

が色々あります。だから、

迷っていないで国会請願

に行きましょう ! 


